

CENTRE SOCIAL ITALIEN DE LIÈGE

Histoire dynamique d'une mission

C'était en 1946. La Belgique, marquée par l'accord 'Des hommes contre du charbon' scellait pour toujours son destin avec l'Italie. Voilà le début d'une longue histoire qui perdure, notamment dans le diocèse de Liège.



Le CSI, une communauté dynamique et joyeuse.

Après la Mission Catholique Italienne de Seraing, déjà installée en 1928, la Mission Catholique Italienne de Liège entame son histoire au lendemain de la Seconde Guerre mondiale. Son but: assister religieusement les nombreux Italiens qui arrivaient en Belgique pour travailler dans les mines. Confiée d'abord aux Franciscains de Venise, Mgr Van Zuylen installe la Mission dans une maison du Cloître Saint-Jean. Les pères s'occupaient tant des Italiens du centre-ville que de ceux de la périphérie, assurant des messes et apportant aide et réconfort aux

familles. Rapidement, de plus grands locaux s'avèrent nécessaires. Le projet prit la forme d'une asbl baptisée Centro Sociale Italiano et s'installa rue Sainte-Croix, dans un ancien bâtiment du Syndicat chrétien de Liège. Dès lors, la Communauté italienne de Liège se développa: expositions d'artistes italiens, conférences, cuisine et rencontres. C'est là que démarra, début 1975, la chorale Guido d'Arezzo.

Exproprié, le choix de Rocourt

Mais dans le cadre du chantier de la place Saint-Lambert, le Centre fut expro-

prié. En 1981, il déménagea à Rocourt, dans une ancienne demeure abandonnée par un ingénieur des mines. Trois ans plus tard, on y inaugura la chapelle San Damiano, petit bijou de simplicité. Aujourd'hui encore, le CSI représente un lieu de rencontre pour la communauté italienne, que ce soit à l'occasion de célébrations religieuses ou de manifestations culturelles, récréatives et sportives. Le Centre met ses locaux aussi à la disposition des associations, groupes et mouvements pour leurs activités respectives. On y respire la convivialité italienne, et on y goûte aussi aux saveurs du pays. Voilà un lieu qui a su conserver son accueil familial issu de la solidarité et de l'esprit qui caractérisent tous les émigrés italiens.

Les décennies ont vu défiler un certain nombre d'aumôniers. L'actuel est un semillant Sarde, don Alessio Secci (à dr. sur la photo). Il poursuit fidèlement l'œuvre de ses prédécesseurs, en laissant lui aussi son empreinte dans l'histoire du Centre. Sous sa conduite, le Centre vit et vibre plus fort que jamais avec une chorale, un restaurant social, des activités jeunesse, mais aussi de nombreuses célébrations religieuses et populaires comme la fête de Santa Lucia, la crèche vivante à Noël, la chasse aux œufs à Pâques et la fête de San Francesco, patron de l'Italie, autour du 4 octobre.

✍ Régine KERZMANN

2023 – ANNÉE THÉRÉSIEENNE

Activités en automne à Liège

Faut-il le rappeler? Cette année, nous fêtons le 150^e anniversaire de sa naissance de sainte Thérèse de Lisieux. De grandes festivités sont en cours depuis le début de l'année. Elles trouveront leur sommet pendant l'automne, à Koekelberg (Bruxelles), mais aussi dans notre diocèse.

Deux Unités pastorales (Notre-Dame aux Portes du Condroz et Seraing/Ougrée) ont uni leurs forces et proposent une neuvaine à sainte Thérèse, du 14 au 22 septembre. Elle s'ouvrira à l'église Sainte-Thérèse à Ougrée et se clôturera à l'église Saint-Firmin de Rotheux. Entre les deux dates, l'église Saint-Hubert du Sart-Tilman propose tous les jours des temps de prière et des témoignages vidéo.

Notre diocèse accueillera aussi les reliques de sainte Thérèse. Le dimanche 8 octobre, celles-ci arriveront à Banneux. A 19h sera célébrée une veillée de prière à la chapelle du Message. D'autres activités auront lieu dans une prison, à Eupen, à Verviers, au Carmel de Mehagne, à l'église inondée de La Brouck

près de Chaudfontaine, à la cathédrale de Liège et au sanctuaire Sainte-Julienne de Cornillon.

Pour raccompagner les reliques à Lisieux, un pèlerinage est organisé du 13 au 16 octobre. Un car de 50 places au départ de Liège a été prévu. Réservations par téléphone au 0455/19.72.27 ou par email à: pelelisieux2023liege@gmail.com.

✍ R.S.

Programme complet des festivités dans le diocèse de Liège sur le site www.therese2023.be.



Quoi de neuf?

SAINTE-WALBURGE LIÈGE

Commémoration Bruno Renaud

A l'âge de 28 ans, Bruno Renaud, jeune prêtre *Fidei Donum* né à Chênée en 1940, est parti vivre dans un bidonville de Caracas (Venezuela), au milieu des plus démunis, pour leur faire découvrir la joie de Dieu. Il y a beaucoup semé et était fort apprécié pour la paix qu'il y a apporté. Il est décédé le 11 juillet 2023, à l'âge de 83 ans.

Une célébration aura lieu ce samedi 9 septembre à 10h à l'église Sainte-Walburge de Liège pour faire mémoire de sa vie. La famille offrira ensuite un verre de l'amitié à l'école Saint-Rémi (en face de l'église).

SDCF

Eglise et homosexuels

Suite à la parution de la brochure 'Accueillir, accompagner et porter dans la prière le projet de vie partagé par des personnes homosexuelles' par le diocèse de Liège, une matinée de réflexions bibliques et pastorales est organisée sous le titre 'Faire Eglise avec les personnes homosexuelles'.

Elle aura lieu le samedi 30 septembre de 9h à 12h30 à l'Espace Prémontrés, 40, rue des Prémontrés à Liège. Au programme: éclairage biblique, témoignages de personnes concernées, présentation de la brochure, partages...

Entrée libre, mais inscriptions souhaitées via l'adresse mail sdcf@evechedeliège.be.

ÉGLISE STAVELOT

Concert d'orgue

Le samedi 9 septembre 2023 à 15h, Fabien Moulaert, jeune organiste, devenu récemment titulaire des grandes orgues de l'église Saint-Sébastien de Stavelot, vous invite à un concert, avec présentation de l'orgue. Il interprétera des œuvres de J.G. Rheinberger et J. Jongen.

Entrée gratuite - concert organisé dans le cadre des Journées du Patrimoine.

Infos: Fabien Moulaert, tél. 0497/74.74.27, site www.orguesdestavelot.be.

BANNEUX

Célébrations orthodoxes

Au mois de septembre, les chrétiens orthodoxes célèbrent plusieurs fêtes. Voici quelques dates de 'divine liturgie' à la chapelle orthodoxe de la Protection de la Mère de Dieu à Banneux (près de l'entrée du sanctuaire): jeudi 21 septembre (Nativité de la Mère de Dieu) à 10h; mercredi 27 septembre (Exaltation de la Croix) à 10h.

Renseignements auprès du père Guy au 0475/47.74.01.